
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОСТЯКО-
ВОГУЛЬСКАЯ

Орган Ханты-Мансийского окружного и Самаровского районного комитетов ВКП(б) 
н Ханты-Мансийского окружного Совета депутатов трудящихся.

Коммюнике о перегово
рах Председателя Сов
наркома СССР и Народно
го Комиссара иностранных 
дел тов. В. М. Молотова 
с руководителями герман
ского правительства — 
1 стр.

Партийная жизнь—2 стр.

Год издания десятый СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

№ 265
(1782)

п. Ханты- 
Мансийск, 

Омской обл.

К НОВЫМ УСПЕХАМ 
ПАРТИЙНОЙ ПРОПАГАНДЫ

Два гола прошло со вре
мени опубликования исто
рического постановления 
ЦК ВКП(б) „О постановке 
партийной пропаганды в 
связи с выпуском „Кратко
го курса истории ВКП(б)“. 
Это постановление ЦК яв
ляется политическим до
кументом крупнейшего те
оретического и практичес
кого значения. В основу 
решения ЦК легли указа
ния вождя и учителя на 
шей партии товарища 
Сталина.

Выход в свет „Краткого 
курса истории ВКП(б)“, 
явившийся крупнейшим со 
бытием в идейной жизни 
большевистской партии, не 
только дал могучий тол
чок дальнейшей разработ
ке марксистско-ленинской 
теории, но и ознаменовал 
поворот в организации 
пропаганды марксизма-ле
нинизма.

В постановлении ЦК ис
черпывающим образом оха
рактеризовано значение 
„Краткого курса история 
ВКП(б)“ в жизни нашей 
партии, как важнейшего 
средства вооружения чле 
нов партии, советских кад
ров марксистско ленинской 
теорией.

С появлением „Краткого 
курса" по-новому встали 
задачи партийной пропа
ганды. Основным недостат
ком постановки партийной 
пропаганды до выхода в 
свет „Краткого курса41 бы
ло отсутствие необходи 
мой централизации руко
водства партийной пропа 
гандой, вытекающая отсю
да кустарщина, неоргани 
зовавность дела пропаган 
ды. Недооценивалась роль 
печатного слова для про
паганды марксизма-лени 
визма. Партийные органи
зации цеплялись за старые 
формы пропаганды, за 
кружки, гнались за коли
чеством охваченных круж
ками партийцев.

ЦК указал на необходи
мость вернуться к испытан

ному на опыте старшего 
поколения большевиков 
методу самостоятельного 
изучения истории и теории 
большевистской партии, 
самостоятельной работы 
над книгой, как основному 
методу изучения кадрами 
марксизма ленинизма.

„Краткий курс истории 
ВКП(б)“ обращен в первую 
очередь к руководящим 
кадрам партийных, комсо
мольских, хозяйственных 
и иных работников, ко 
всей нашей партийной и 
вепартийной интеллиген
ции как в городе, так и в 
деревне. В постановлении 
от 14 ноября 1938 года ЦК 
подчеркнул недопусти
мость пренебрежительного 
отношения к делу полити
ческой подготовки наших 
кадров, нашей советской 
интеллигенции. В такой- 
стране, как наша, где го 
сударство направляет все 
отрасли хозяйства и культу
ры, особое значение имеет 
интеллигенция, наша совет
ская интеллигенция, всеми 
своими корнями связанная с 
рабочим классом и крестьян 
ством. ЦК указал на необ
ходимость правильного 
подхода к интеллигенции, 
на недопустимость игнори
рования политической ра
боты среди нее.

В основу пропаганды 
марксизма-ленинизма отны
не было положено всесто
роннее изучение „Краткого 
курса истории ВКП(б)“. 
На основе „Краткого 
курса* строится с тех пор 
и преподавание маркист 
еко ленинской теории в 
высших учебных заведе
ниях,—вместо самостоя
тельных курсов ленинизма, 
диамата и истмата был вве
ден единый курс основ 
марксизма ленинизма. Для 
подготовки высококвали
фицированных теоретичес
ких кадров партии органи
зована высшая партийная 
школа при ЦК ВКП(б).

Выдающиеся деятели передовой науки и техники, Герои 
Социалистического Труда

Александр Александр Владимир
Сергеевич Александрович Яковлевич 
Яковлев. Никулин. Климов.

Илья Иванович 
Иванов.

Михаил
Яковлевич

Крупчатников.

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНАЯ БЕСЕДА МЕЖДУ 
ТОВ. МОЛОТОВЫМ И Г-НОМ ФОН РИББЕНТРОПОМ

13 ноября, вечером, меж
ду Председателем Сове
та Народных Комиссаров 
СССР и Народным Комис 
саром иностранных дел 
тов. В М. Молотовым и

министром иностранных 
дел Германии г. фон Р иб
бентропом состоялась за 
ключительная беседа.

(ТАСС).

Отъезд Председателя Совета 
Народных Комиссаров СССР 

и Народного Комиссара иностранных 
дел товарища В. М. Молотова 

из Берлина

(Окончание см. на 2—3 стр.)

Коммюнике & переговорах Председателя 
Совнаркома СССР и Народного Комиссара 
иностранных дел т. В. М. Молотова 

с руководителями германского правительства
Во время пребывания в 

Берлине в течение 12—13 
ноября сего года Предсе
датель Совета Народных 
Комиссаров СССР и Народ 
ный Комиссар иностранных 
дел т. В. М. Молотов имел 
беседу с рейхсканцлером 
г. А. Гитлером и минист
ром иностранных дел г. фон- 
Риббентропом. Обмен мне
ний протекал в атмосфере 
взаимного доверия и уста
новил взаимное понимание 
по всем важнейшим воп

росам,интересующим СССР 
и Германию.

Тов. В. М. Молотов имел 
также беседу с рейхсмар
шалом г. Герингом и за
местителем г. Гитлера по 
партии национал-социалис
тов г. Гессом.

14 ноября, утром, Пред
седатель Совета Народных 
Комиссаров СССР и Народ
ный Комиссар иностранных 
дел тов. В. М. Молотов 

! выехал в Москву.

14 ноября, после двух 
дневного пребывания в 
Берлине, выехал в Москву 
Председатель Совнаркома 
СССР и Народный Комис 
сар иностранных дел това 
рищ В. М. Молотов. Вме
сте с ним выехали в Моек 
ву нарком черной метал 
лургии тов. Тевосян И. Т., 
заместитель Народного Ко 
миссара иностранных дел 
товарищ Деканозов В. Г. 
и другие сопровождающие 
товарища Молотова лица.

В Москву также выеха 
ли германский посол в 
СССР фон дер Шуленбург и 
полпред СССР в Германии 
товарищ Шкварцев.

В 11 часу утра по бер
линскому времени герман 
ский министр иностранных 
дел г. фон Риббентроп 
заехал за товарищем
Молотовым в замок Бель
вю для того, чтобы про 
водить его ва Ангальтский 
вокзал.

Проводы тов. Молотова 
прошли в торжественной 
обстановке. Ангальтский 
вокзал был украшен зе
ленью и цветами. У глав
ного входа были вывеше
ны государственные флаги 
СССР и Германии. На при
вокзальной площади в честь 
товарища Молотова была 
выстроена рота почетного 
караула. Товарищ Молотов 
вместе с г. фон Риббент
ропом прошли вдоль фрон
та почетного караула.

Для проводов с герман
ской стороны, кроме г-на

фон Риббентропа, прибыли: 
имперский министр доктор 
Ламмерс, нича :ьник гер
манской полиции г. Гим
млер, руководитель гер 
манского трудового фрон
та доктор Лей, начальник 
отдела печати при герман 
ском правительстве док
тор Дитрих, статс-секре
тари министерства ино 
странных дел фон Вейцзе- 
кер, Боле и Кепплер, по
сол Риттер, заместитель 
Гиммлера генерал Далюге, 
генерал Томас, представ
лявший генерал - фельд
маршала Кейтеля, комен 
дант Берлина генерал-лей
тенант Зейферт, бурго
мистр Берлина Шгеег, пос
ланники Альтенбург, фон 
Твардовский, Лютнер, фон 
Ринтелен, Гевель, руково
дитель отдела печати ми
нистерства иностранных 
дел Шмидт и представи
тель печати.

Товарища Молотова про
вожали также сотрудники 
полпредства и торгпредст
ва СССР в Берлине* с ко
торыми товарищ Молотов 
тепло простился.

Поблагодарив г-на фон 
Риббентропа за оказанный 
прием, товарищ Молотов 
попрощался с провожавши
ми его представителями 
германского правитель
ства.

В И часов по берлин
скому времени поезд ото
шел от перрона вокзала.

(ТАСС).

Призыв в ремесленные, 
железнодорожные 

училища и школы ФЗО 
начался

10 ноября начался при
зыв молодежи в ремеслен
ные,железнодорожные учи
лища и школы ФЗО.

Во Владивостоке, Одессе, 
в Армении,Казахстане,Мин
ске, Киеве, Тбилисси, Ле
нинграде, Воронеже, Ива
ново, Татарки—всюду при
зыв превратился в подлин
ный праздник для город
ской и колхозной молоде
жи. Расположенные в луч
ших зданиях городов и 
сельских районных центров 
призывные пункты уже с 
утра были заполнены мо
лодежью. Приходили и ро
дители призываемых. В ря
де пунктов состоялись теп
лые встречи молодежи со 
знатными производственни
ками фабрик и заводов,ру
ководителями партийных, 
советских, комсомольских 
и профсоюзных организа
ций. Первый день призыва 
был ознаменован новым по
током заявлений с прось
бой о зачислении в школы 
ФЗО, в ремесленные и 
ж е л е з н о д о р о ж н ы е  учи
лища.

Призывные комиссии Ле
нинграда за день вручили 
путевки 1100 юношам. Во 
всех районах города была 
стопроцентная явка призы
ваемых.

В районные и городские 
Советы Днепропетровской 
области поступило свыше 
20 тысяч заявлений добро
вольцев, надо же принять 
15300 человек.

Четко и организованно 
проведен первый день при
зыва в Бурят-Монголь
ской АССР, где через ме
дицинские призывные ко
миссии прошло 1135 чело
век, Татарской АССР— 26В 
человек,в Калининской об
ласти—свыше 800 человек. 
Состояние здоровья подав
ляющего большинства при
зываемых хорошее.

(ТАСС).
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С ПЛЕНУМА
П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

САМАРОВСКОГО РАЙКОМА ВНОСИ)
из заседаний бюро райко
ма был намечен план про 
ведения лекций с моло
дыми коммунистами. С то
го момента прошло до 
вольно много времени, а 
план этот до сих пор не 
выполнен. Тов. Уфимцев 
сказал далее, что райком 
не проверяет выполнение 
своих решений. Привел 
ряд примеров подтвержда 
юших это.

Выступившие далее то
варищи Сургутское, Гаман 
и другие привели ряд при 
меров о слабой воспита
тельной работе с кандида 
тами партии, волоките в 
деле приема в партию, до
пущенной райкомом Отме
тили слабую постановку 
партийно массовой работы 
райкома и первичных ор
ганизаций среди трудящих
ся, вследствие чего в ря
де организаций совершеа- 
во прекратился рост пар
тийных рядов. Члены пле
нума привели также фак
ты о работе некоторых 
первичных парторганиза
ций, которые растут в 
большинстве за счет слу
жащих, а не передовых 
рабочих и стахановцев кол 
хозного производства, про
веренных на работе.

Выступивший по Второ
му пункту порядка дня 
пленума тов. Старков док
лад сделал несамокритич- 
но. Старался всю вину по 
неукомплектованию ферм 
поголовьем скота и невы
полнению плана заготов
ки сена и силоса, свалить 
на руководителей колхо 
зов и лишь вскользь кос
нулся недостатков, имею
щихся у работников зе
мельного отдела, исполко
ма райсовета и райкома 
ВКП(б) в деле руковод
ства развитием обществен
ного животноводства в 
колхозах.

Участники пленума в пре
ния х подвергли жесткой кои 
тике работу райкома ВКП(б)

и райсовета, которые х о 
рошо знали преступное о т 
ношение со стороны неко
торых руководителей кол 
хозов к развитию пого 
ловья скота, но своевре 
менно мер к предотвра 
щению этого не приняли. 
Н рационально использо 
вали имеющихся в районе 
зооветработников. Эти спе 
циалисты в колхозе быва 
ют редкими гостями, пло
хо помогают колхозам в 
планировании развития ж и
вотноводства, плохо учат 
колхозников, как правиль 
но организовать уход за 
скотом.

Члены пленума отмети
ли, что план развития об- 
щестченного животновод 
ства в колхозах Самаров
ского района выполняется 
неудовлетворительно.

Пленум отметил, что 
многие председатели кол
хозов, недавно пришедшие 
к руководству, нуждаются 
в большой помощи, одна
ко районные руководители 
и уполномоченные райко
ма, выезжающие в колхо
зы, мало помогают им в 
налаживании работы на 
местах. Даже семеновод
ческому колхозу деревни 
Заводные со стороны рай 
онно*о руководства не бы
ло обращено должного 
внимания. В результате в 
этом колхозе 102 гектара 
семенного посева ушло 
под снег необмолоченным.

Пленум признал неудов
летворительным выполне
ние постановления ЦК 
ВКП(б) о развитии обще
ственного животноводства 
в колхозах Самаровского 
района. В единогласно 
принятом решении плену
ма даны ясные и четкие 
указания бюро райкома и 
первичным парторганиза
циям в дальнейшей работе 
по обсужденным на пле
нуме вопросам.

Вооружаются марксизмом-
ленинизмом

Вторую годовщину со 
дня выхода в свет поста
новления ЦК ВКГ7(б)„о по
становке партийной про 
паганды в связи с выпу 
ском „Краткого курса ис
тории ВКП(б)“ коммуни
сты первичной парторга 
низации Ханты Мансийской 
фельдшерско * акушерской 
школы встречают хорошо 
организованным изучением 
истории партии.

В этой парторганизации 
состоит четыре члена 
ВКП(б) и 3 кандидата. Все 
они самостоятельно изуча
ют „Краткий курс исто 
рии ВКП(б)“. Члены пар
тии Потанин, Яковлев и 
Трусов изучили все 12 
глав учебника. Тов. Криво 
боков также близок к з а 
вершению изучения учеб
ника Вооружаются марк
сизмом ленинизмом здесь 
не только коммунисты, но 
и беспартийная интелли
генция. Изучают историю 
ВКП(б) 14 беспартийных 
товарищей—врачи, препо 
даватели и служащие шко
лы.

С теми, которые не мо
гут самостоятельно изу
чать „Краткий курс исто
рий ВКП(б)“, первичная 
парторганизация организо
вала проведение бесед. Н а
ряду с ознакомлением с от
дельными главами истории 
партии слушателям боль 
ше всего рассказывают о 
международной обстанов
ке, знакомят их с вопро 
сами текущей политики.

Порядочное время недо
статком в этой первичной 
партийной организации яв
лялось отсутствие теоре
тических товарищеских со
беседований. Сейчас этот 
недостаток устранен. Со
стоявшееся на днях теоре
тическое товарищеское со
беседование прошло ожив 
ленно. Присутствующие 
11 товарищей поделились 
опытом своей работы по 
изучению и закреплению в 
памяти пройденного мате
риала. Особенно активно 
участвовали в товарище
ском собеседовании тов. 
Землявицин, изучивший 7 
глав „Коаткого курса ис
тории ВКП(5)“, Макушина, 
закончившая изучение все
го учебника, тов. Титова и 
другие.

Для лучшего усвоения 
основных моментов исто
рии партии первичная парт
организация при «брела диа
позитивы по всем 12 гла
вам „Коаткого курса исто
рии ВКП(б)“.

Работа первичной пар
тийной организации фельд
шерско-акушерской школы 
служит примером дчя дру
гих в изучении Истории 
ВКП(б). Нужно, чтобы в 
деле овладения революци
онной теорией успехи бы
ли закреплены, чтобы каж
дый партийный и непар
тийный большевик еще 
настойчивей о в л ад ев а л  
марксизмом • ленинизмом.

Е. Киркова.

ПРОВЕРКА УПЛАТЫ ЧЛЕНСКИХ ВЗНОСОВ
Сейчас Самаровский рай 

ком ВЛКСМ при помощи 
актива проводит повтор 
ную проверку уплаты член
ских взносов.

В срок закончили эту 
работу активисты Аниси
мова, Агафонова и Батурин.

В первичной организа
ции Ханты • Мансийской

средней школы комсомол
ки Воротникова и Бабина 
платили взносы только с 
основной зарплаты. Поэто
му за этими товарищами 
накопилась задолженность 
в сумме 113 рублей. Сей
час задолженность ликви
дирована.

К НОВЫМ УСПЕХАМ 
ПАРТИЙНОЙ ПРОПАГАНДЫ

(Окончание. Начало см. на 1 стр.)

13—14 ноября сего года 
проходил IV пленум Сама 
ровского райкома ВКП(б), 
который обсудил вопрос 
о  работе по приему новых 
членов в ВКП(б) и доклад 
председателя исполкома 
райсовета т. Старкова о 
выполнении постановления 
ЦК ВКП(б) и СНК СССР 
от 8 июля 1939 года „О 
мероприятиях по развитию 
общественного животно
водства в колхозах**.

В докладе по первому 
вопросу секретарь райко
ма ВКП(б) тов. Охранов 
доложил пленуму о состо
янии приема в ВКП(б) в 
Самяровской партийной 
организации. Докладчик 
отметил, что райком пар 
тии, а также и некоторые 
первичные парторганиза 
ции не всегда серьезно 
относились к делу приема 
в партию. Были случаи 
огульною приема. На не 
которьх заседаниях бюро 
райкома принимали в пар
тию до 10 человек.

Имеются факты несерьез
ного пору чательства от 
дельных коммунистов. На
пример, секретарь первич 
ной парторганизации окр- 
конторы связи тов. Лого- 
дич и член ВКП(б) тов. 
Егоров поручались за 
гражданкуЛ., не проверив 
е е  социальное происхож
дение.

В ряде первичных парт
организаций коммунисты 
неактивно обсуждали воп
росы приема в партию. 
В первичной парторганиза
ции Самаровского консерв
ного комбината при прие
ме в партию по некоторым 
кандидатурам не было за
дано ни одного вопроса и 
никто не высказался.

По докладу выступи
ло 6 человек. Они отмети 
ли ряд недостатков райко
ма ВКП(б) в деле воспита
ния молодых коммунистов. 
Член пленума тов. Уфим 
цев } казал, что на одном

В целях коренного улуч 
шения партийного руко
водства пропагандой марк
сизма ленинизма была из
менена и структура пар
тийного аппарата. ЦК обя 
зал "все партийные коми
теты серьезно заняться 
пропагандой марксизма-ле
нинизма, кровным делом 
большевистской партии, 
руководя делом пропаган
ды по существу, глубоко 
вникая в ее содержание.

Наши кадры— партийные 
и непартийные — основа
тельно занялись изучением 
„Краткого курса истории 
ВКП(б)“—этой энциклопе
дии основных знаний в обла-< 
сти марксизма-ленинизма.

Если в 1938 г. в Смолен
ской области, например,

было 1.220 кружков, где 
занималось 19.489 человек, 
то теперь имеется 297 
кружков, охватывающих 
3 750 человек, но зато 
больше 60 тысяч человек 
самостоятельно изучает 
„Краткий курс**. В одной 
только Москве самостоя
тельно изучает „Краткий 
курс" около 500 тысяч 
человек, из которых, по 
неполным данным, закон
чили его изучение 22 ты
сячи. В Азербайджанской 
ССР 7 тысяч человек за
кончили изучение „Крат
кого курса*.

Пробудился вкус к изу
чению марксистско-ленин- 
'ской теории у широких 
кругов советской интел-| 
лигенции. Они вплотную

взялись за дело ликвида
ции своей теоретической 
отсталости.

Приобретя вкус к изу
чению марксистско ленин
ской теории, наши работ
ники идут дальше, штуди
руют произведения Марк
са, Энгельса, Ленина, 
Сталина, переходят к изу
чению вопросов истории, 
философии, политической 
экономии, естествознания, 
на которые их наталкива
ет работа над „Кратким 
курсом*. Приобретая вкус 
к теоретической учебе, 
ваши кадры вместе с тем 
учатся работать над собой, 
приучаются к упорному и 
организованному умствен
ному труду, дисциплини
руют себя, научаются це 
нить фактор времени. Чле
ны нашей партии и непар
тийные большевики овла
девают знанием законов 
общественного развития и

политической борьбы, без 
чего не может спориться 
практическое дело.

Огромное влияние ока
зал „Краткий курс" на 
кадры научных работников 
различных областей зна 
ний. Изучение „Краткого 
курса* и других работ 
классиков марксизма лени 
низма открыло перед ты
сячами ученых широкий 
горизонт, дало им в руки 
верный компас движения 
вперед советской науки. 
Мысли и настроения луч 
шей части научной интел 
лигенции нашей страны 
хорошо выразила академик 
-физиолог Л. Штерн в 
недавно напечатанной в 
„Правде* статье „К верши
нам науки*. Изучение марк
систско-ленинской теории 
определило характер всей 
ее дальнейшей научно-ис 
следовательской работы и 
привело к выводу, разде

ляем ом у всеми передовыми 
деятелями науки:

„ Д 1Я правильного на
правления нашей работы, 
для ра шонального исполь
зования наших творческих 
сил и возможностей, для 
избежания тупиков и из
вращений самым надежным 
руководителем является 
учение Маркса—Энгельса 
—Ленина—Сталина*.

Перестроился партийный 
аппарат, ведающий про
пагандистской работой. 
Мощный размах приняла 
печатная пропаганда марк
сизма-ленинизма. Наши га
зеты, журналы дали много 
ценного пропагандистского 
материала в помощь изу
чающим историю ВКП(б).

С 15 сентября 1938 г. 
по июнь 1940 г. было 
опубликовано 6425 книг и 
статей, посвященных воп
росам „Кратки) о курса ис
тории ВКП(б)**, причем из
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В помощь охотнику

Белка и охота за ней
Наличие белки на значи

тельной территории, высо
кая  стоимость ее шкурки, 
что  создает материальную 
заинтересованность, срав
нительная легкость добы
вания этого зверька—все 
это  привело к тому, что в 
нашем округе сейчас гос 
подствует особый тип охот 
ника-бельчатника.

Охота на белку доступ
на не только старому опыт
ному охотнику. Ее с успе 
ком ведут подростки и 
женщины. Ввиду большой 
распространенности этого 
вида охоты — белкования, 
необходимо более подроб 
но остановиться на работе 
собаки лайки. Вопрос о 
собаке требует подробно 
го освещения еще и пото
му, что во время белкова
ния попадается и другой 
ценный зверь—горностай 
колонок и т. д.

Отыскав белку,собака на 
чинает ее облаивать, ино 
гда прыгает на ствол де 
рева и начинает его цара 
пать, грысть кору, всяче 
ски стараясь заставить бел 
ку пошевелиться и этим 
обнаружить себя. Нужно 
иметь большой навык, что 
бы быстро разглядеть за 
таившегося зверька. Вот 
применяемые охотниками 
способы выпугивания бел
ки:

Ударяют обухом топора 
по стволу дерева. Жердь, 

) длиной 3—4 метра, при 
ставляют плотно к стволу 
дерева, на котором зата 
илась белка, а затем, отве
дя  верхний конец жерди в 
сторону, с большой силой 
ударяют ею плашмя по 
стволу. Уральские охотни
ки с успехом применяют 
длинный кнут, при ударе 
которым получается резкий 
звук, сходный с ружейным 
выстрелом.

Практического опыта про- 
мысловика охотника, на 
личйя хорошей собаки- 
бельчатницы и богатого вы
хода белки зачастую бы

вает недостаточно, чтобы 
с успехом вести отстрел 
этого зверя. Большое вли 
яние на успех охоты за 
белкой оказывают природ 
ные явления, к которым 
надо уметь приспосабли
ваться.

Итоги работы заготови
тельных организаций поза 
готовкам пушнины за пер 
вую декаду ноября сигна
лизируют, что отстрел бел
ки в округе идет далеко 
неудовлетворительно. Из 
всех районов поступают; 
сигналы о том, что.несмот-! 
ря на наличие белки, до
бывать ее крайне трудно в 
силу того, что „нет хода” 
собаке. Установившаяся го 
лоледица не дает возмож
ности собаке производить 
широкий поиск зверя, т. к. 
режет—ранит ей ламы, бы
стро утомляет собаку и 
выводит ее из строя, Та 
ние сигналы ни в коей ме 
ре не должны являться ос
нованием к тому, чтобы 
планы по отстрелу белки в 
округе были не выполнены.

Каждый промысловик- 
охотник должен заранее 
предвидеть и учесть все 
возможные на пути его ра
боты препятствия, а зада 
ча заготовительных орга 
низаций—притти с практи
ческой помощью к промыс 
ловику и дать ему возмож
ность выйти из затрудни
тельного положения.

Для того, чтобы собака 
хорошо работала в лесу и 
при чарыме и гололедице, 
нужно на лапы ее одевать 
специальные повязки чул 
ки, которые изготовляются 
весьма просто. Берется 
мягкая, хорошо выделан
ная шкура молодого оленя 
или лося, из которой вы 
краивается чулок по раз 
меру лапы собаки. После 
этого чулок сшивается 
шерстью внутрь. Затем он 
выворачивается и одевает
ся на собачью лапу. Для 
того, чтобы чулок не спа-

дывал, к нему пришивается 
широкая, до 5—8 сантимет
ров, лента из оленьей иль 
лосиной шкуры,которая при 
одевании чулок на перед
ние лапы завязывается в 
предплечья, а при одева 
нии на задние лапы завя
зывается выше скакатель
ного сустава.

Обычно лайка при оде
вании на нее таких чулок 
сначала пытается стащить 
их. Но достаточно в тече 
ние 1—2 дней понаблюдать 
за ней, как она быстг о 
привыкает к чулкам. По 
условиям промыслового се
зона нынешнего года это 
мероприятие должно ши
роко проводиться в жизнь. 
Задача заготовительных 
работников и охоторгани 
заторов—притти на помощь 
промысловику.

Иногда при охоте за 
белкой собаке приходится 
встречаться с горностаем, 
колонком, лаской. Все эти 
зверьки любят затаиваться 
под различным валежни 
ком, в корнях дерева и ва 
вырубках под пнями,отку
да выгнать их бывает не
легко и обычно сам про
мысловик в этом случае 
приходит на помощь соба
ке, отыскавшей зверька. В 
таких случаях приходится 
зверька откапывать, разру
бать корни и при этой ра
боте усиленно помогает хо
зяину его собака. В такие 
моменты чулки с собаки 
необходимо снимать.

Сейчас стоит неотлож
ная задача перед каждым 
охотником бельчатником — 
как можно шире приме
нить указанные выше ме
тоды охраны собаки. Н е
обходимо делиться опы
том своей работы среди 
других промысловиков. 
Это во многом ускорит 
выполнение плана пушных 
заготовок и принесет не 
малые успехи особенно 
при отстреле белки.

Охотовед Верещагин.

Охотняки снова
Перед тем, как присту

пить к охотничьему про
мыслу, охотники Маткин 
ского колхоза им. Чкалова 
Федор Белкин и Димитрий 
Сафонов подробно иссле
довали урман и сор, опре
деляя какого зверя нынче 
наибольший выход Развед
ка показала, что выход со- 
рового зверя богатый, но 
еще больше белки. Поэто 
му охотники решили пер
вые дни зимнего сезона 
охоты провести в урмане.

В своих расчетах про 
мысловики не ошиблись.

вышли в урман
За 10 дней они отстрела* 
ли по 150 белок. На-двях, 
после сдачи сельпо шку
рок, охотники снова вые
хали в урман. Сельпо и 
колхоз обеспечили их всем 
необходимым снаряжением 
и продуктами питания, 
чтобы охотники производи
тельно вели отстрел зверя 
более длительное время.

После второго выхода в 
урман эти охотники пред
полагают переключиться 
на соровой промысел.

Корепанов.

УСПЕХИ
о хо тн и ко в-

БЕЛЬЧАТНИКОВ
Охотники Ягурьяховско 

го колхоза Никита Рома
нович и Роман Николае 
вич Немильгины ведут 
отстрел белки. За первые 
10 дней охоты они настре
ляли по ПОбелок. Выход 
этого зверя, как заявляют 
охотники, нынче богатый. 
Сейчас эти бельчатники 
убивают по 10 —14 белок 
в день.

Охотники обязались квар 
тельный план отстрела зве
рей к десятилетию округа 
выполнить на 150 про
центов.

М. Кузьмин.

Язь весом 2.250 
граммов

Рыбак-любитель тов. Ко 
репанов, проживающий 
в селе Троице, на-двях 
на переметном крючке 
поймал язя, весом 2 ки
лограмма 250 граммов. 
Из него было вынуто ик 
ры 300 граммов.

В жизни рыбака добыча 
язя такого большого веса 
—редкость. Обыкновенный 
язь в среднем весит 800— 
1000 граммов.

К. Матвеев.

Вызов принят
Коллектив бухгалтерии 
икояновского райпотреб

союза, столовой, раймага и 
райзаготконторы, обсудив 
вызов коллектива Березов
ского райпотребсоюза на 
социалистическое соревно
вание,—принял его и взял 
на себя следующие обяза
тельства: уплотнить рабо
чий день, совмещая дол
жности 3 сокращенных ра
ботников бухгалтерии е ж е 
дневно обрабатывать и 
делать разаоски докумен
тов по аналитическому 
учету; своевременно про
верять материально-ответ
ственных лиц; досрочно 
составить годовой отчет, 
снизить дебиторскую за
долженность IV квартала 
не менее чем на 50 процен
тов, добиться полной ин
вентаризации товаро-мате- 
риальных ценностей и ряд 
других.

Счетные работники Ми
кояновской кооперации об
ратились с призывом ко 
всем работникам учета си
стемы потребкооперация 
района включиться в соц
соревнование.

Киселев, Бирюков, 
Смоленцев.

Крупный медведь
Охотники деревни Шап- 

ша, Самаровского района, 
Петр и Василий Лыткины 
на-днях убили медведя.

Чистый вес мяса хищника 
—более 200 килограммов. 
Длина шкуры 16 четвертей.

Г. В.

общего количества 6000 
статей 2858 было поме
щено в центральной пе
чати, 3142—в областной. 
Широкий размах приняла 
лекторская работа, кото
рая должна помочь само
стоятельному изучению 
„Краткого курса".

Большевики никогда не 
останавливаются на до
стигнутом. Они смотрят 
вперед. Каждая решенная 
задача становится основой 
для борьбы за новые по
беды.

Вот почему наша партия 
ставит теперь перед акти
вом задачу—те, кто усвоил 
великие идеи „Краткого 
к у р са  истории ВКП(б)“, 
д о л ж н ы  итти дальше, изу
чать труды классиков марк
с и з м а — Маркса, Энгельса, 
Ленина и Сталина, неустан
но расширять свой идей

ный и культурный круго
зор.

Было бы неправильно 
успокаиваться на достиг 
нутом в постановке пар 
тийной пропаганды, нель 
зя закрывать глаза на су
щественные недостатки. 
Далеко еще не выправле 
но отставание теоретичес
кого уровня, на которое 
указал ЦК нашей партии 
два года тому назад. Не 
изжиты боязнь смело ста
вить теоретические вопро
сы, начетчичество, букво
едство, вульгаризацию и 
опошление отдельных по
ложений марксизма лени 
низма.

Наша печать уделяет 
ныне гораздо больше вни 
мания пропаганде маркси 
стско-ленинской теории, 
чем до 14 ноября 1938 го 
да. Однако далеко не все 
статьи, помещаемые в на
ших газетах и журналах,

а равно брошюры и книги 
стоят на необходимом вы
соком идейном уровне. Не 
редко на страницах нашей 
печати находят место на
четчичество, схоластика, 
вульгаризация и опошле 
ние отдельных положений 
марксистско-ленинской те
ории.

В нашей устной и печат
ной пропаганде недоста
точно уделяется внимания 
послеоктябрьскому перио 
ду истории партии, обоб 
щению богатейшего опыта 
социалистического строи
тельства в СССР. Недоста 
точно еще обращается 
внимания и на пропаганду 
текущей политики партии, 
на разъяснение важнейших 
политических и хозяйст 
венных мероприятий пар
тии и правительства и т. д.

Имеется еще немало не
дочетов в деле организа 
ции партийной пропаганды.

Кое-где партийные органы 
отказались от всякого ру
ководства делом марксист
ско-ленинского воспитания 
членов партии и пустили 
это важнейшее дело на 
самотек под предлогом 
борьбы с формально бюро 
кратическими методами 
контроля над политичес
ким самообразованием пар
тийцев.

Не везде партийные ру 
роводители сами показы
вают пример глубокой ра 
боты над усвоением основ 
марксизма-ленинизма. Не 
всюду еще вникают в с о 
держание пропагандист
ской работы и руководят 
делом пропаганды по су
ществу.

Эги недостатки могут и 
будут исправлены под ру 
коволством партийных ор
ганизаций на основе тех 
исчерпывающих указаний 
ЦК ВКП(б) о постановке

партийной пропаганды, ко
торые даны в решении 
ЦК ВКП(б) от 14 ноября 
1938 г.

П >степенный переход от 
социализма к коммунизму, 
осуществляемый в нашей 
стране, требует разреше
ния задачи коммунистичес
кого воспитания строите
лей нового общества, а 
это в свою очередь пред
полагает повышение идей
ного уровня наших кадров. 
„Овладевая теорией марк
сизма-ленинизма, вооружа
ющей знанием законов об
щественного развития, на
ши кадры станут действи
тельно непобедимыми и 
еще успешнее поведут под 
знаменем этой теории, 
под руководством партий 
Ленина—Сталина весь со
ветский народ к победе 
коммунизма".

(Передовая .Правды'
за 14 ноября 1940 г.)
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ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ В ГРЕЦИИ
На фронтах Греции сно- 

ва наступило затишье,— 
пишет югославская газета 
яПолитика“.13 ноября авиа
ция действовала очень 
слабо.

Во время последнего 
сражения греческие вой 
ска продвинулись вперед 
и находятся сейчас в 4—5 
километрах от Кориццы 
(Албания). По сообщению 
американскою агешства 
Ювайтед Пресс, итальян 
ские войска в районе гор 
Пинд отступают через 
Кориццу, оставляя воору
жение и пленных.

Считают, что наступив
шее затишье свидетель
ствует об окончании пер

вой фазы войны. Итальян 
ские войска реорганизуют 
Ся для подготовки нового 
наступления. Греки укреп 
ляют свои линии обороны.

Иностранная печать ука
зывает, что переброска 
итальянских подкреплений 
в район военных действий 
связана с большими труд 
ностями. Английская авиа
ция все время подвергает 
бомбардировке места по 
садки и высадки итальян 
ских войск.

Английская помощь Гре
ции усшиг ается. В тече
ние нескольких дней гре* 
ки получили большое ко
личество военных мате 
риалов. (ТАСС).

Краткие 
сообщения

♦♦Как передает английское 
агентство Рейтер,француз
ский флот вышел из Сре 
диземного моря в неизвест
ней направлении. Считают, 
что он направился во Фран
цузский Индо-Китай.

♦♦По сообщению амери
канского агентства Юнай
тед Пресс, английское ми 
вистерство экономической 
войны объявило, что пос
ле 18 ноября английская 
блокада Судет распростра
нена на французские коло
нии в Западной Африке, 
Ближнем Востоке, а так
же на португальские за 
падно-африканские владе
ния.

♦♦Из Лондона сообщают, 
что французские власти 
в Сирии раскрыли новый за 
говор в армии, организо
ванный сторонниками гене 
рада де Голль.

♦«Парламентский заме
ститель английского мини 
стра авиации Бальфур 
заявил, что поскольку 
итальянские самолеты уча 
ствуют в бомбардировках 
Лондона английское пра
вительство оставляет за 
собой право на свободу 
действий в отношении 
Рима.

♦♦Кампания гражданско
го неповиновения в Иадии 
расширяется. Как переда
ет английское агентство 
Рейтер, 1500 членов всеин- 
дийскою национального 
конгресса намерены про
должать антивоенную дея
тельность.

(ТАСС).

Англо-германская 
война

Несмотря на плохую по
году, — сообщает Герман
ское информационное бюро, 
—крупные соединения гер
манской авиации продол
жали в ночь па 13 ноября 
налеты на территорию Анг
лии. Многочисленные по
жары и взрывы были от 
мечены на железнодорож
ных сооружениях в севе
ро-западной части Лондона, 
вестиндских доках,на одном 
крупном газовом заводе и 
других военных объек
тах города. Успешной бом
бардировке подверглись 
также Ливерпуль и Ко
вентри.

14 ноября германские 
бомбардировщики атакова
ли Лондон и другие воен
ные объекты южной и цен
тральной Англии.

Ночные налеты англий
ской авиации на террито
рию Германии не дали су
щественных результатов. 
Лишь осколками бомбы 
повреждено несколько зда
ний прокатного завода.

(ТАСС).

НАДЕТ АНГЛИЙСКОЙ АВИАЦИИ 
НА БЕРЛИН

Как сообщает английское 
агентство Рейтер, англий
ская авиация совершила 
налет на Берлин в ночь 
на 14 ноября, в то время 
как Молотов давал банкет 
в честь высших руководи 
телей Германии. Гости 
Молотова оставались в со
ветском полпредстве до 
отбоя воздушной тревоги, 
данного рано утром.

Собрание уполномоченных сельпо

Смерть египетского
Английское радио сооб

щило о смерти египетско
го премьер министра Хас- 
сан Сабри. Итальянское 
агентство Стефани отме 
чает, что обстоятельства 
смерти египетского премь 
ера кажутся весьма подо
зрительными. Ничего не 
было известно о болезни 
Хассан Сабри. 14 ноября

премьер-министра
он должен был сделать в 
в парламенте важное заяв
ление о политике своего 
правительства. Агентство 
подчеркивает далее, что 
Хассан Сабри всегда ока
зывал сопротивление Ан
глии в ее попытках втя
нуть Египет в войну про
тив Италии.

(ТАСС).

Карантин в Цуруге против чумы
Японская печать сообща- 

т, что власти в Цуруге 
Япония) в связи с эпиде- 
I ней чумы, охватившей 
еверную часть Манчжу

рии, подвергают строгому 
карантину суда, прибываю
щие из Кореи и Манчжу
рии.

(ТАСС).

10 — 12 ноября в селе 
Зенково, Самаровского рай 
она, проходило собрание 
уполномоченных членов- 
пайщиков Зенковскогосель 
по, на котором был заслу 
шан отчет о работе прав 
ления за III квартал 1940 
года.

Уполномоченные отмети 
ли, что правление сельпо 
перевыполнило кварталь
ный план товарооборота. 
План заготовки ореха вы
полнен на 185 процентов, 
я г о д — на 150 процентов.

В III квартале в пайаш 
ки вступило 52 человека 
За отчетный период Зен- 
к^вское сельпо получило 
17 190 рублей прибыли.

Однако собрание уполно
моченных отметило и ряд 
недочетов в работе сель
по, как, например, недовы
полнение плана заготовки 
пушнины, грибов, самоза- 
к у п о к .

Правление допустило пе
рерасход по фонду коман
дировочных и администра
тивно-хозяйственных рас
ходов. Имеется перерасход 
и по фонту зарплаты.

Имеется немало пунк
тов наказа, данного преды 
лущим собранием уполно
моченных, которые прав
ление сельпо не выполни 
ло, как, например, пункт 
об усилении борьбы с 
растратами и хищениями. 
В результате слабой бди 
тельности и отсутствия 
должного контроля со сто' 
роны правления сельпо 
имеются растраты. Так, 
продавец Коневского мага
зина Коренев растратил
1.228 рублей. Плохо про
водилось взыскание деби
торской задолженности, 
которой числится на се
годняшний день 10.900 руб 
лей.

До последнего времени 
между работниками придав 
ка не было развернуто со
циалистическое соревно
вание, а заключенный до
говор Зенковского сельпо 
с Селияровским не прове
рялся.

Собрание уполномочен
ных отметило, что пред
седатель правления сель- \

Н А Л А Д И Т Ь  
Ф И Н А Н С О В Ы Й  

К О Н Т Р О Л Ь
Троицкий сельский совет, 

Самаровского района,и его 
председатель тов. Корепа
нов не занимаются финан 
совым контролем над вы
полнением смет в колхозах.

В колхозе „9-е января" 
плохо поставлен учет д о 
кументов. Правление кол 
хоза не отчитывается пе
ред колхозниками по-квар- 
тально. Не работают реви
зионные комиссии.

Неудовлетворительно по
ставлен финансовый кон
троль и в колхозе.Красный 
Урал*. Отчетность здесь 
поставлена плохо.

М. Молоков.

по тов. Кориков допустил 
ряд ошибок в своей рабо
те и освободило его от 
обязанностей председа 
теля.

Новым председателем 
правления избран тов. К о
нев Сергей Иванович. Соб 
рание дало наказ но 
вому правлению — годо 
вой план товарооборота 
выполнить ко дню Консти
туции—5 декабря.

Мохов.* * *
11 ноября состоялось 

собрание уполномоченных 
Троицкого сельпо с вопро 
сом отчета о работе в 
III квартале. На собрании 
присутствовало 85 чело 
век.

Выступившие в прениях 
по отчету правления упол 
номоченные резко крити
ковали работу сельпо, от 
мечали недостатки и поло 
жительные стороны рабо 
ты За III квартал сельпо 
перевыполнило план по 
ступления паевых взносов, 
добилось снижения деби
торской задолженности.

Однако в основном сель
по не справилось с рабо
той. План товарооборота 
за Ш квартал выполнен 
всего на 81 процент. Прав
ление совершенно не вело 
борьбы с расхитителями 
кооперативных средств.

За квартал допущено по 
сельпо растраты 5300 руб
лей.

Уполномоченными было 
отмечено, что правление 
принимало на работу не 
проверенных людей. При
нятый продавцом сельпо 
Сафонов за один месяц 
работы допустил растраты 
1880 рублей, А. Медведев 
растратил 1900 рублей. 
Правление не заслушивало 
отчеты продавцов о их 
работе. Также мало помо
гала в работе сельпо ре 
визионная комиссия.

Уполномоченные собра
ния, отметив недостатки 
работы правления, в сво 
ем решении и выступлениях 
указали,как их исправить.

К. Корепанов.

Виновники привлекаются к 
ответу

На склад Кондинского рай
потребсоюза весной 1940 
года поступило 101861 ки
лограмм ржи, закуплен
ной сельпо в порядке са- 
мозакупа у колхозов, кол
хозников и единоличников. 
Вследствие халатности и 
безответственного отноше
ния работников мвего зер
на на складах пришло в 
негодность. Государству 
причинено много убытков.

Виновники в порче ржи— 
председатель Кондинского 
райпотребсоюза Матаев, 
директор заготконторы З а 
харов, зав. базой райпот 
ребсоюза Крутов прокура
турой, района привлечены 
к уголовной ответственно
сти.

Кориков.

С У Д

хищники
Продавцы магазинов Хан

ты - Мансийского горпа 
Мартышин и Гоголев н 
течение нескольких меся
цев систематически обво
ровывали потребительскую 
кооперацию, не показывая 
полностью в своих отче
тах полученное ими для 
торговли количество хле
ба. В этом им содейство
вал пом. бухгалтера горпо 
Яупродзин, исправлявший и 
уничтожавший отчетные 
документы. Жулики рас
хитили свыше 8500 рублей 
кооперативных средств. 
11 ноября народный суд 
I участка Самаровского 
района в составе народно
го судьи Нагибиной, народ
ных заседателей Косолапо- 
ва и Цибнлева рассмотрел 
тело по обвинению Гого
лева и Яупродзина в рас
хищении социалистиче
ской собственности (дело 
на Мартышина выделено 
особо).

Государственным обви
нителем выступал район
ный прокурор т. Вахру
шев. Подсудимых защища
ли адвокаты тт. Парфенов 
и Соболева.

Судебное следствие 
вскрыло все жульниче
ские махинации Яупродзи
на и Гоголева, выявило 
их истинную физиономию, 
как антиобщественных 
элементов. Блудливый как 
кошка, трусливый как 
заяц, Яупродзин, стремясь 
скрыться от суда и след
ствия, пытался с и м у л и р о 
вать самоубийство-—оста
вил на берегу Иртыша 
З а п и с к у  о  ТОМ, ЧТО ОН 
кончает с жизнью, а сам 
убрался в Самарово, что
бы уехать ва пароходе. 
Преступник был своевре
менно там задержан.

Народный суд пригово
рил Яупродзина к 5 годам 
лишения свободы, Гоголе
ва—к 2 годам.

А. Осипов.

Сокращение административно  
хозяйственного аппарата

На днях в Ханты-Ман
сийском горпо и окрпот- 
ретсоюзе проведено сокра
щение штатов. Некоторые 
должности, например, то
вароведа и калькуля
тора теперь совмещает 
один человек. Экономия 
от сокращения излишних 
единиц только за два ме
сяца выражается в сумме 
9750 рублей.

Зам. отв. редактора 
Г. Н. СКРИПУНОВ

19 ноября, в 7 часов вечера, 
в помещении ДНС состоится 
отчетное собрание уполномо

ченных Ханты-Мансийского 
горпо.

Просьба всем уполномочен
ным явиться аккуратно.

Правление горло.
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